Le Chapelet des Sept Gloires de la Bienheureuse Vierge Marie¹

« Non, non, s'écrie saint Bernard, qu'on ne s'imagine pas obscurcir la gloire du Fils en louant beaucoup la Mère, car « plus on honore la Mère, plus on loue le Fils » ». (Saint Alphone de Liguori, Paraphrase du Salve Regina, chapitre 5)



Première Gloire de la Bienheureuse Vierge Marie: L'Immaculée Conception: Méditation de saint Maximilian Kolbe sur l'Immaculée Conception: «Ce titre contient bien d'autres mystères qui, avec le temps, seront découverts. Il pointe vers la conclusion que, pour ainsi dire, à l'essence de l'Immaculée se rapporte son Immaculée Conception. Ce titre doit lui plaire car il signifie sa première grâce, qui lui a été conférée au premier moment immaculé de son existence, et le premier don est toujours le plus aimé. Ce nom est confirmé tout au long de sa vie car elle a toujours été immaculée et sans la souillure du péché. D'où elle est pleine de grâce et Dieu est toujours avec elle; à ce degré d'ailleurs, qu'elle est devenue la Mère du Fils de Dieu. » (Volonté d'Aimer)

Deuxième Gloire de la Bienheureuse Vierge Marie: Maternité divine : Prière de saint Cyrille d'Alexandrie à la Mère de Dieu :

« Nous Vous saluons, ô Marie, Mère de Dieu, Trésor digne de vénération et qui appartient à l'univers entier. Lampe dont la Lumière est inextinguible. Nous Vous saluons, Couronne de virginité ; Sceptre de la vraie doctrine; Temple indestructible ; Lieu de Celui qu'aucun lieu ne peut contenir ; Vierge et Mère, Il a pu grâce à Vous, être nommé dans les Évangiles « Celui qui est venu au nom du Seigneur ». Et Vous avez porté, dans votre Sein Virginal, l'Incompréhensible et l'Immense.

C'est grâce à Vous que la Sainte Trinité reçoit la gloire et l'adoration; c'est grâce à Vous que le Ciel est dans l'exultation; que les Anges tressaillent de joie; que les démons sont mis en fuite; que le Tentateur est tombé des hauteurs célestes, et que la créature humaine, jadis déchue, est admise aux joies immortelles. C'est grâce à Vous que toutes les créatures, après avoir connu les folies de l'idolâtrie, sont revenues à la connaissance de la Vérité.

C'est grâce à Vous que le Saint Baptême est donné aux fidèles, avec l'huile qui donne la force et la joie. Nous Vous devons la fondation de tant d'églises sur la surface du monde, et c'est à cause de Vous que nous voyons tant de nations en marche vers la Pénitence! C'est grâce à Vous (pourquoi en dire davantage?) que le Fils unique de Dieu est apparu, comme un Être resplendissant, à la pauvre humanité qui était assise dans les ténèbres et à l'ombre de la mort.

Sans Vous les Prophètes n'auraient pas prononcé leurs oracles ; sans Vous les Apôtres n'auraient pas prêché aux nations la doctrine du salut ; c'est grâce à Vous que les morts sont rappelés à la vie et que règnent les Rois au nom de la Trinité Sainte. Mais quelles lèvres humaines pourraient dignement célébrer la Vierge Marie, qui est véritablement au-dessus de toutes les Louanges ? »

(Saint Cyrille d'Alexandrie, extrait du discours à la première Session du Concile d'Éphèse, qui proclama la maternité divine de la Vierge Marie)

¹ Le chapelet des sept gloires de Marie consiste dans un *Pater Noster*, sept *Ave Maria* et un *Gloria Patri* pour chacun des sept mystères. C'est une dévotion qui trouve son origine chez les *Franciscains de l'Immaculé*.

Troisième Gloire de la Bienheureuse Vierge Marie: Virginité Perpétuelle :

Saint Augustin, dans un sermon pour la fête de Noël nous parle de la Virginité perpétuelle de Notre Dame :

« Non pas le soleil visible, mais le Créateur invisible du soleil nous a donné ce jour saint, lorsque la Vierge Mère, de la fécondité de son sein maternel et avec sa virginité préservée, a engendré Celui qui a été rendu visible pour nous et par qui - invisible - elle-même avait été créée. Une vierge qui conçoit, une vierge qui met au monde; une vierge avec un enfant, une vierge délivrée d'enfant - une vierge toujours vierge! Pourquoi vous étonnez-vous de ces choses, ô homme? Quand Dieu a daigné devenir homme, il convenait qu'il naisse de cette manière. Celui qui était fait d'elle avait fait d'elle ce qu'elle était. »

Quatrième Gloire de la Bienheureuse Vierge Marie: Corédemption universelle :

Saint Louis-Marie Grignion de Montfort parle de la doctrine de la corédemption de Notre Dame:

« Je me tourne ici un moment vers vous, ô mon aimable Jésus, pour me plaindre amoureusement à votre divine Majesté de ce que la plupart des chrétiens, même des plus savants, ne savent pas la liaison nécessaire, qui est entre vous et votre sainte mère.

Vous êtes, Seigneur, toujours avec Marie, et Marie est toujours avec vous et ne peut être sans vous : autrement elle cesserait d'être ce qu'elle est ; elle est tellement transformée en vous par la grâce qu'elle ne vit plus, qu'elle n'est plus ; c'est vous seul, mon Jésus, qui vivez et régnez en elle, plus parfaitement qu'en tous les anges et les bienheureux.

Ah! si on connaissait la gloire et l'amour que vous recevez en cette admirable créature, on aurait de vous et d'elle bien d'autres sentiments qu'on n'a pas. Elle vous est si intimement unie, qu'on séparerait plutôt la lumière du soleil, la chaleur du feu ; je dis plus, on séparerait plutôt tous les anges et les saints de vous, que la divine Marie : parce qu'elle vous aime plus ardemment et vous glorifie plus parfaitement que toutes vos autres créatures ensemble.»

(Traité de la Vraie Dévotion, 63.)

Cinquième Gloire de la Bienheureuse Vierge Marie: Maternité spirituelle :

Saint Alphonse de Liguori affirme fermement que Marie est Médiatrice de Toutes Grâces lorsqu'il écrit :

« Dieu, après nous avoir donné Jésus-Christ, veut que toutes les grâces qui dès lors ont été distribuées, qui le sont encore maintenant et qui le seront jusqu'à la fin du monde en vertu des mérites de notre Sauveur, le soient toutes par l'intercession et par les mains de Marie ».

Et il cite saint Bernardin de Sienne qui « en termes magnifiques et plus formels encore... exprime la même pensée : «A partir du jour, dit-il, où la Vierge-Mère conçut le Verbe divin elle acquit comme un droit spécial sur toutes les processions temporelles du Saint Esprit, c'est-à-dire sur tous les dons que l'Esprit-Saint communique aux hommes, en sorte que depuis lors personne n'a reçu de Dieu aucune grâce, si ce n'est par l'entremise et des mains de Marie, notre bonne et tendre Mère. » Et il cite encore saint Pierre Damien qui dit : « « si Dieu n'a pas voulu se faire homme sans le consentement de marie, c'est d'abord afin que nous fussions tous redevables de cet immense bienfait à notre divine Mère, et ensuite afin que nous comprenions que d'elle dépend le salut de tous les hommes» (Paraphrase du Salve Regina, chapitre 5)

Sixième Gloire de la Bienheureuse Vierge Marie: L'Assomption au Ciel corps et âme de Notre Dame :

Prière de saint Jean Paul II pour la fête de l'Assomption:

«Nous vous saluons, Vierge glorieuse, dans le mystère de votre Assomption au ciel: en vous Dieu le Père a anticipé ce qu'il entend accomplir à la fin des temps pour tous ceux qui meurent en communion avec Jésus-Christ, son Fils et votre Fils. Nous vous saluons, Reine des Anges et des Saints; vous intercédez pour nous du haut du ciel et nous soutenez dans notre pèlerinage terrestre vers la terre promise: Gardez notre foi vivante, notre espérance ferme et notre amour fervent pour Dieu et pour nos frères et sœurs. » (Angelus, le 15 août 1996)

Septième Gloire de la Bienheureuse Vierge Marie: Le Couronnement de Notre Dame :

Saint Jean Eudes chante la Vierge Marie Reine de l'Univers dès son enfance:

« ... Bienheureux le ciel et la terre qui ont pour leur Reine cette admirable Enfant dont nous parlons ici, qui a plus de lumière et de sagesse, plus de force et de puissance que tous les rois et les reines qui ont été et qui seront en ce monde et en l'autre ! ... Oui, cette petite Marie est une grande Princesse et une très puissante Reine. C'est la Reine des hommes et des Anges, c'est l'Impératrice de l'univers, et elle est Princesse et Reine dès le ventre de sa mère et dès le premier instant de sa vie.

En voici les preuves... N'est-il pas convenable à la gloire de celui qui est le Roi des rois, et qui a toujours été et qui sera toujours Roi, que celle qui le doit concevoir et enfanter soit telle qu'on puisse dire qu'elle a toujours porté la couronne royale, même dès le moment de sa naissance, et qu'elle la portera éternellement ?

N'est-il pas vrai que la très sainte Trinité l'a élue dès le moment de sa conception, voire de toute éternité, pour être la Reine du ciel et de la terre, selon ces divines paroles que le Saint-Esprit lui fait dire...: « Je possède la qualité de Princesse et de Reine, et j'ai été couronnée avant tous les siècles.» (L'Enfance Admirable de la Très Sainte Mère de Dieu, p. 202)